

## INFORMACION RADIOTELEGRAFICA

### Partes Oficiales de Guerra facilitados por la Oficina de Información del Ministerio de Defensa

Madrid 14 de octubre a las 24 horas.

#### Norte

Frente Oriental.—Los facciosos en el sector de Arionda han conseguido ocupar las Cotas 282 y 214.

Frente Occidental.—Cañoneo enemigo sobre algunas de nuestras posiciones especialmente desde las Adoratrices sobre San Lázaro en el sector de Oviedo.

Sur.—La aviación facciosa ha actuado intensamente sobre nuestra retaguardia bombardeando las líneas de comunicación y algunos pueblos.

#### Sur

Nuestras baterías batieron con acierto algunas concentraciones enemigas en las proximidades de Villaharta.

Tiroteos de fusil y ametralladora en diferentes sectores.

#### Levante

Nuestras baterías hostilizaron las comunicaciones enemigas del Escanón. Tiroteos en otros sectores.

#### Este

Nuestras tropas han consolidado la ocupación del Vértice Sillero en el sector de la Puebla de Albortón. En la conquista de este objetivo se cogió al enemigo 3 ametralladoras, 11 fusiles ametralladoras, 120 fusiles y gran cantidad de municiones. En su huida los facciosos dejaron sobre el campo gran cantidad de cadáveres.

Nuestras baterías hostilizaron algunas concentraciones enemigas observadas en el pueblo de Leriñena logrando disolverlas. Localizada una batería enemiga en Megallón fué acallada por el fuego de nuestros cañones. También fueron destruidas otras concentraciones enemigas de Villatuerta.

En el sector de Fuentes de Ebro violento fuego de fusil, armas automáticas y artillería.

Se han presentado a nuestras filas 13 soldados desertores del campo enemigo.

#### Centro

El enemigo ha realizado cuatro violentos ataques contra nuestro flanco derecho de las líneas de la Cuesta de las Perdices, en el kilómetro 35 de la carretera de Andalucía. Todos ellos fueron brillantemente rechazados por nuestras tropas que lucharon con elevadísima moral, llegando en diversas ocasiones al cuerpo a cuerpo, logrando avanzar nuestras líneas al Oeste de la citada carretera.

En el flanco izquierdo se luchó con intensidad por la posesión de la casa fortificada de Mazuelo Grande que el enemigo después de una intensa preparación de artillería atacó con grandes masas de infantería. A la hora de transmitir este parte continuábase aún combatiendo.

En un reconocimiento efectuado por nuestras tropas en el frente de Guadara lograron llegar hasta las alambradas del pueblo de Veldemete atacando al enemigo con fuego de fusil y ametralladora. El tiroleo duró cerca de tres horas. El enemigo cogido de sorpresa tuvo gran número de bajas.

### Ayer el Gobierno se reunió en Consejo

Valencia.—Esta tarde a las cuatro y media se reunieron los ministros en Consejo bajo la presidencia del señor Negri. La reunión terminó a las diez.

A la salida el señor Hernández manifestó a los periodistas que el Consejo había examinado la situación general especialmente la militar. Se estudió particularmente el desarrollo de la lucha en los frentes de Aragón donde nuestras tropas siguen comportándose con tanta brillantez.

El Consejo se ocupó luego de asuntos de trámite y confirmó algunas peticiones de muerte.

Gijón bombardeado por los aviones facciosos

Gijón.—Esta mañana al amanecer los escuadrones de aviones de bombar-

deo facciosos han volado sobre la ciudad dejando caer más de cincuenta bombas sobre el puerto y sobre el casco de la población. El barrio de Llano ha sido el más afectado por la agresión. Numerosos inmuebles han quedado destruidos, convirtiéndose algunas calles en verdaderos montones de escombros.

Quince personas han resultado muertas a unas treinta heridas.

### Del extranjero

Reunión del Gobierno francés Francia e Inglaterra de acuerdo plantearán definitivamente ante el Comité de No Intervención la retirada de voluntarios

Si no se llega a un acuerdo rápido, Inglaterra y Francia recabarán su libertad de acción

Paris.—Conforme estaba anunciado, hoy se han reunido algunos ministros

del Gobierno francés en un consejo, para determinar la actitud de Francia en la reunión que el sábado próximo celebrará el Comité de No Intervención. En dicha reunión se ha redactado la nota que M. Corbin, embajador de Paris en Londres entregará a M. Eden.

Desde luego es seguro que Francia e Inglaterra sostendrán los mismos puntos de vista en el Comité de No Intervención.

A petición del Gobierno francés las dos grandes potencias democráticas exigirán del Comité la rápida resolución de la cuestión de la retirada de voluntarios, impidiendo que progrese cualquier proposición dilatoria que pudiera presentarse.

Es decir, que Francia e Inglaterra exigirán a Italia una contestación concreta sobre dicha retirada de voluntarios, no aceptando la discusión de otras proposiciones hasta que esta esté resuelta en absoluto.

Así pues la retirada de voluntarios y la forma en que debe realizarse serán los puntos básicos de discusión de la reunión del día 16.

Caso de que Italia se empeñara en sostener sus anteriores puntos de vista ratificados en su nota de contestación a Francia e Inglaterra, estas potencias darán por terminada toda discusión y recabarán su libertad de acción.

Si no hay acuerdo Francia abrirá la frontera pirenaica y pedirá la retirada de los italianos de las Baleares. Caso de una negativa Francia ocupará Menorca

Paris.—Entre los acuerdos tomados por el Gobierno francés que han sido comunicados ya al Foreign Office en caso de que la última tentativa del Comité de No Intervención fracasase, figura la apertura de la frontera pirenaica y la libre exportación de armas y municiones con destino al Gobierno legal español. Esta libertad de comercio debería ser concedida también por el Gobierno británico.

También pedirá Francia a Italia la retirada de todas las fuerzas de dicha nacionalidad que hoy se hallan en Mallorca, ya que constituye una amenaza para las vitales comunicaciones de Francia con Africa del Norte. De no acceder los italianos Francia de acuerdo con Inglaterra o por su propia cuenta, ocupará temporalmente la isla de Menorca, con el beneplácito del Gobierno legal español.

En Londres hablan de un control marítimo de Menorca

Londres.—En el caso de que la reunión del Comité de No Intervención termine con un fracaso los círculos oficiales británicos creen que Inglaterra accedería a la concesión del libre co-

mercio con el Gobierno español, y el establecimiento de un control marítimo en la isla de Menorca que salvaguardándole de los ataques italianos pudiera constituir una base para la defensa de los intereses franco-británicos en el Mediterráneo contra toda clase de contingencias.

En Italia se guarda reserva absoluta acerca del momento internacional

Roma.—La prensa fascista se abstiene de hacer comentarios a las derivaciones internacionales que ha ocasionado la nota italiana de contestación a Francia e Inglaterra.

Respecto a la reunión del Comité de Londres no se facilitan tampoco detalles de la actitud de Italia.

Se cree que en el próximo discurso que pronunciará Mussolini abordará los acontecimientos actuales y dará la faza de lo que ha de ser la actitud italiana frente a los problemas europeos actuales.

M. Roosevelt reafirmó la determinación de los Estados Unidos de resistir a los manejos de los Estados totalitarios

Washington.—En un discurso difundido por la radio, el presidente Roosevelt, por segunda vez, ha reafirmado la decisión de los Estados Unidos de resistir a los manejos de los Estados totalitarios y de los cómplices que estos encuentran aún en el interior de los Estados libres.

Roosevelt manifestó que los Estados Unidos se han propuesto hacerse los campeones del ideal de la sociedad humana que coloca la conciencia sobre la fuerza bruta, ideal que difundido hará que la libertad sustituya a la fuerza en los gobiernos del mundo.

Al final rindió homenaje a la lucha de Polonia por la libertad; empleo que América se hace como de un pueblo digno de vivir.

La estación italiana de Bari ha comenzado de nuevo sus propagandas antibritánicas

Londres.—El Duce, por mediación de M. Grandi, dió seguridades al Foreign Office, hace algún tiempo, de que las radiodifusiones en lengua árabe transmitidas por la estación de Bari que excitaban a los árabes de Palestina contra el Gobierno inglés, cesarían definitivamente. Pero esta promesa como tantas otras del Gobierno italiano ha resultado letra muerta.

La propaganda ha recommenzado con inusitada violencia, y de Jerusalén se ha llamado ya la atención al Gobierno británico por las noticias e informaciones tendenciosas que para excitar a los árabes radia diariamente la estación de Bari.

# UN GOBIERNO DE GUERRA CON BASE DE TODOS LOS SECTORES

2,500 refugiados españoles piden diariamente ser repatriados al territorio republicano

Bayona.—La media diaria de refugiados españoles que piden ser enviados a España republicana es de unos 2.500, según las informaciones oficiales facilitadas por el prefecto de los Pirineos Orientales.

M. Stoyadínovich en Londres

Londres.—El jefe del Gobierno yugoslavo M. Stoyadínovich, que se encuentra en esta [capital] ha celebrado una entrevista con M. Edén. En el curso de la conferencia se han estudiado los problemas del Mediterráneo.

M. Edén ha felicitado a su interlocutor por la firma del tratado franco-yugoslavo.

Los aviadores japoneses no respetan a nadie

El auto del consul soviético acribilado a balazos

Londres.—Hoy en la carretera de Nankin a Shanghai un automóvil perteneciente al consulado de los Soviets en Shanghai ha sido atacado con ametralladoras por varios aparatos de caza japoneses.

El ocupante del vehículo M. Bonissoff, del Consulado soviético, ha podido salvarse gracias a haberse refugiado en un campo de arroz.

## Consejo Municipal de Mahón

Recargo en cafés y bares en pro de ancianos y enfermos faltos de recursos

El Consejo, en sesión celebrada el día 12 del actual, se enteró con mucho agrado de la iniciativa tomada por don Ramón Oriola, propietario del café establecido en el número 4 de la calle de Portal de Mar, estableciendo el aumento de 10 céntimos sobre el precio habitual del café que expenda su establecimiento, destinando su producto a la suscripción pública abierta para allegar fondos pro-obreros sin trabajo y ancianos y enfermos faltos de recursos.

Al hacerlo público, el Consejo Municipal de mi Presidencia se dirige a los demás dueños de cafés y bares de la ciudad, para que imiten tan noble como humanitario proceder y establezcan igual recargo para destinar su producto al fondo pro-ancianos desamparados y enfermos faltos de recursos.

No duda esta Alcaldía que todos los consumidores se mostrarán conformes y contribuirán así a los esfuerzos que hace el vecindario a fin de procurar algún alivio a los ancianos y enfermos faltos de medios de subsistencia.

Mahón 14 de octubre de 1937.

El Alcalde, F. PONS CARRERAS

## Sindicato Unico de Trabajadoras de Mahón

Sección de Transportes Marítimos

Se ruega a todos los afiliados que pasen por esta Sección, C. N. T., a ponerse al corriente de las cotizaciones todos los martes, jueves y sábados desde las 5 y media a 6 y media horas.

La Junta.

Es un error de bulto—cuyas consecuencias funestas para la causa antifascista no dejan de percibirse—considerar que en las actuales circunstancias, cuando todos los problemas políticos han de girar en torno a la gran cuestión de la guerra y la Revolución, la composición y el funcionamiento del Gobierno pueda realizarse en la misma forma y con las propias normas que en periodos « normales », es decir, según una lista rutinaria que arranca mucho de antes de la República.

No se trata ahora de repetir el viejo juego de partidos gubernamentales y partidos opositores que se turnan alternativamente en el Poder, para usufructuarlo en beneficio de sus respectivos adeptos. Ni se trata tampoco de poner en práctica el sistema más moderno de la coalición de partidos que se llama « Frente Popular » para hacer una política de pura legalidad republicana, de esa legalidad un poco clásica que regia antes del 19 de junio, pero que no comprende, sin embargo, dentro de sus cláusulas, la mayor parte de lo realizado por el pueblo después de esa fecha.

Un Gobierno de guerra antifascista no puede ser una cosa ni la otra. Ni monopolio de un partido determinado, ni de un conjunto de partidos, que si bien representan varias tendencias, están muy lejos de ser la expresión de la totalidad, ni de la semitotalidad de los combatientes antifascistas. Eso, cuando a su composición. En lo que se refiere a su « funcionamiento », a su acción práctica, debe consistir esencialmente en movilizar todas las fuerzas, todas las energías y riquezas del país para los fines de la guerra, por encima de las trabas que pudieran oponer los intereses particulares o una legislación virtualmente caduca, creada únicamente para la defensa de privilegios antisociales.

Quiérase o no admitirlo, el único Gobierno que puede ser eficaz en los actuales momentos, es un gobierno integrado por todos los sectores que combaten contra el fascismo y que actúe con la máxima energía, a la manera de un Gobierno de salvación pública.

Con este concepto y guiado por el profundo sentido de responsabilidad que orienta todos sus actos, decidió la C. N. T. participar en el Gobierno de la Generalidad, primero, y en el de la República después, coincidiendo su presencia en ambos organismos con un levantamiento formidable de la moral combativa, pues junto con la organización hermana, la U. G. T., representaba—y representa—al conjunto más sólido y de mayor peso en la lucha antifascista: el proletariado organizado.

La participación de las Sindicales en el Gobierno y sobre todo de la nuestra, tradicionalmente apolítica incluso « antipolítica », indicaba por sí solo que aquel Gobierno no era uno de tipo corriente, que en vez de ser una simple organización burocrática cuyas funciones eran en su mayor parte inútiles, constituía el órgano de lucha representativo de todas las masas antifascistas de España.

No hemos de ocuparnos aquí de cuanto aquí se ha realizado para bien de la causa antifascista y de lo mucho que pudo haberse realizado bajo el Gobierno, si hubiera podido continuar su obra. Esto se hará en momento oportuno. Queremos destacar tan sólo el hecho, que nadie podrá negar, de la compenetración existente entonces entre la masa antifascista y el Gobierno, compenetración indispensable para el éxito de las gestiones de éste y que no llegó a alcanzarse después, por muchos esfuerzos que se hicieron.

Se ha hecho una experiencia que creemos suficientemente aleccionadora y suficientemente precisa como para deducir conclusiones, susceptibles de rectificar los métodos puestos en práctica a través del periodo de esta « nueva » experiencia. El Gobierno constituido a base exclusiva de los partidos políticos, no ha contado con ninguna oposición organizada, ya que ni la C. N. T. ni la U. G. T. le han puesto trabas. Se ha celebrado por algunos, como un acontecimiento promisor, el hecho de su constitución puramente política y el hecho de que se volvieron a resucitar viejos textos legales y todo un aparato de marcado aspecto arcaico, dentro de las circunstancias actuales. Pero con todo eso no se ha podido ofrecer al pueblo ninguna realización positiva, nada que justifique el júbilo un tanto forzado de algunos sectores, nada que compense los sacrificios de las posiciones conquistadas por los trabajadores, sacrificios que directa o indirectamente se exigen.

Se ha vivido una experiencia que creemos bastante concluyente. Nada se ha ganado con la vuelta a lo antiguo, con el olvido de los imperativos que los momentos actuales imponen. Esto empieza a ser comprendido y apreciado. Se reconoce ya la necesidad de que vuelva la C. N. T. al Gobierno. Nosotros creemos que también debe hacerlo la U. G. T. Pero no para constituir el peregrino « Gobierno sindical » que algunos han inventado, ni para practicar la rutina burocrática corriente, sino para aglutinar y galvanizar todas las fuerzas populares para constituir el fuerte y activo bloque que decida nuestro triunfo contra la invasión fascista.

(De Solidaridad Obrera.)

## Escribientes y Empleados (U. G. T.)

Se convoca a todos los afiliados a esta Sociedad a la Junta General ordinaria que tendrá lugar el próximo viernes, día 15 del actual a las 6 de la tarde, bajo el siguiente orden del día.

- 1.º Lectura del acta anterior.
- 2.º Correspondencia.
- 3.º Cuentas.
- 4.º Movimiento afiliados.
- 5.º Ruegos y preguntas.

Se recomienda la asistencia de todos los afiliados.

La Junta.

## AVISO

Don Bartolomé Moya, dueño de la panadería « La Espiga de Oro », participa a su distinguida clientela y al público en general que a partir del día 13 hasta el 19 del corriente mes se canjearán las fichas que hay en circulación de dicha panadería de color: amarillo de 2'00 pesetas; granate claro, 1'00 y 0'50 céntimos rojo.

## HALLAZGOS

En poder del jefe de la Guardia Municipal se hallan los siguientes objetos entregados primero la niña Carmen Cardéná Sampol, una sortija de oro, segundo un abrigo de señora hallado por el muchacho Ignacio Riudavets.

Se entregará a quienes acrediten ser sus dueños, después de pagar los gastos.

## CARTELERA

### SALON VICTORIA

LOCAL SOCIALIZADO

SABADO: Tarde a las 6 y noche 9'30  
DOMINGO: A las 3'45, 6'30 y 9'30  
LUNES: Tarde a las 6 y noche 9'30  
La documental

### Cuarenta años de cine

Y la colosal película española

### Hombres en mi vida

Por Lupe Velez, Ramón Pereda, Luis Alonso.

Pronto: UNA MUJER FANTASTICA

### CINE CONSEY

(LOCAL SOCIALIZADO)

SABADO: Noche a las 9'30.  
DOMINGO: A las 3'30, 6'30 y 9'30.  
MARTES: Tarde a las 6 en punto.

Reposición de la gran película

### ¡PASAREMOS!!

(EN ESPAÑOL)

Dedicada a la guarnición de esta plaza por su alto espíritu « antifascista »

Completará el programa EL JINETE RELAMPAGO (caballista) y la opereta de fondo social NOCHES MAGICAS.

Todo Militar.... Todo el pueblo....

¡¡TODOS!!

Acudid todos a ver: ¡PASAREMOS!

### Teatro Principal

(Empresa Colectiva Socializada)

Teléfono: Taquilla 140. Empresa 92

SABADO 16 Octubre de 1937 de 9 a 12 noche y DOMINGO día 17 desde las 5 hasta las 9.

### Grandiosos BAILES

Amenizados por la acreditada orquesta trina BLANCO Y NEGRO

Tipografía Mahonesa.—Mahón